

E. Wer meinem Ehrenworte glaubt! Ich lüge nie!

S. Vertilgt? Wie ungerecht! Es schien getroffen und war mir deshalb werth. Ich hätte es aufbewahrt.

E. Für den zukünftigen Bräutigam! — Mißgünstiger! wird Auguste denken, aber hören Sie, was hier der edelste Pilger der Urwelt zu einer ähnlichen Holdin und wie aus meiner Seele spricht. Welland laß sofort:

„Mögen die Götter Dir schenken, so viel Dein Herz nur begehret.

Einen Mann und ein Haus und Euch mit selbiger Eintracht

Segnen! Denn nichts ist besser und wünschenswerther auf Erden,

Als wenn Mann und Weib, in herzlichster Liebe vereinigt,

Ruhig ihr Haus verwalten, den Feinden ein kränfender Anblick,

Aber Wonne den Freunden und mehr noch genießen sie selber! —

Ihm antwortete drauf die lilienarmige Jungfrau“ —

Und was denn? fragte Welland, das Buch beiseitigend: o lassen Sie hören, ob dies Glück bereits einem Lieblinge zublüht?

Ich, die Lilienarme, sprach Auguste: kenne Ihren edelsten Pilger so wenig als den künftigen Liebling, dort aber schreitet der Graf mit Herrn Tauning herbei, die uns hier nicht beisammen finden dürfen, also Gott befohlen, Herr Welland! und mein Bild, bezuheuern Sie, sei vernichtet?

Das gezeichnete, ja! das aufgenommene dagegen hat sich eben verklärt und nur der Todesengel kann es verlöschen. Sehn Sie, o treffliches Mädchen! in dieser Erklärung kein Geständniß gemeiner Art, denn ihr Friede stand ist mir heilig; noch weniger die Vorrede eines Freiers, denn mich fesseln Pflichten und Rücksichten. — Sie kommen! unterbrach ihn Auguste, die, auf dem Sprunge stehend, jene im Auge hielt, während dem sie bebend seiner Rede lauschte und nun hinter dem Behänge des Laubwerks verschwand.

Der Schullehrer Hierfel, Albinens Bildner, hatte, bei dem gestrigen Hochzeitfeste, in aller Stille und Demuth, des Guten zu viel gethan und während der Heimkehr, auf der Schwelle des Spritzenhäuschens ausgeruht, wo ihn der Nachtwächter fand und in die Arme seiner Hausehre führte. Diese mußte am Mor-

gen die Schuljugend ungelehrt wieder heim schicken, mußte selbst läuten und den todtegleichen Schläfer endlich durch Gewaltmittel wecken, denn er sollte nun dem neuen Ehepaare aufwarten, ihm, mittelst eines beweglichen, noch zu ersinnenden Sermones, Glück wünschen, vor allem aber der gespannten Gattin und den drei wißbegierigen Töchtern von dem Glanze der gestrigen Herrlichkeit erzählen, die sie nur mittelbar und verstohlen durch die Fenster erschauten. Endlich öffnete der Hausherr die Augen, sah mit Verwunderung die gesammte Familie um sein Bett gereiht, vernahm ihren einstimmigen Anruf, die erschreckende Zumuthung und entgegnete:

Auffstehen soll ich? aufwarten? Reden halten? mir wäre so! — Meine Zunge, sag' ich mit David, klettert am Gaumen und die verwünschte Hochzeit legt mich vielleicht in des Todes Staub. „Weg mit dem Gold = Arabia, mit Myrrhen, Calmus, Cassia“, fangen wir ehedem: ich lobe mir eine schlichte Biersuppe unter meines Gleichen und ein Pfeifchen Rosafen = Knaster. Wie ein Ackergaul hab' ich gethan und gelitten und mich dabei doch wie ein Seliger geberden müssen, vom Mittag bis nach Mitternacht und unsern Munter an der Kette beneidet. Alpha und für's erste, hatten die neuen Schuhe, die Du blindlings auf dem Jahrmarkte kauftest, vor meinen Frosßbeulen so wenig Respekt als die hoffärtigen Haupt- und andre Städter vor dem hiesigen Schullehrer. Beta, oder zweitens, setzte man bei Tafel Albinens Stief = Großtante, die alte Hospaukerin und meine Wenigkeit, dem Käsefahsel gleich, abseit, unten quer vor, nämlich, wo alle Ehre ein Ende hat, wo mir die Sonne eine Stunde lang in's Gesicht schien und ich den fortwährenden Niesreiz Ehrenhalber, Theils gewältigte, Theils ihm freien Lauf gewähren mußte, was aller Augen auf mich zog und die Spottvögel rege machte. Gamma, oder drittens, hatte die Frau Brautmutter Prunk und Anauferei dergestalt zu paaren gewußt, daß an uns Lückenbüßer immer nur verschmähete Reste kamen. Verbrannte Hasenschenkel zum Exempel, Kalschwänzchen und Entenhälse, der leeren, ungenießbaren Pasteten = Kruste nicht zu gedenken. Delta, oder viertens, fuhr mir der widerwärtige, alles besser und am besten wissende Kantauer recht schnöde und wegwerfend über das Maul, wenn ich es, in devotester Unmaßgeblichkeit aufthat und ich kann im Ganzen, Trog ihres Spaudelns, nur die erwähnte, gute und getreue Nachbarin loben. Primo stach ihr Zung-